

Madruga,  
5 de Junio  
de 1,941.

Dr. Roig de Leuchsering,

La Habana

Mi distinguido doctor:-

Acabo de leer su artículo en el que comenta la carta que hube de dirigirle en relación con la Biblioteca Pública MARCHA. En aquella carta pase por alto detalles que ahora estimo muy necesarios para aclararle "lo que es la BIBLIOTECA PUBLICA MARCHA".

El trozo de la carta que Vd. copia pretende respaldar, sintéticamente, el motivo de la fundación de la Biblioteca: la accion social de la escuela en la comunidad local, de acuerdo con un plan meditado y que responde a los dictados de la escuela renovada. De ahí, la fundación de la Escuela Nocturna, con una matrícula de 48 alumnos adultos; la revista MARCHA, que Vd. habrá recibido oportunamente, con una tirada de 500 ejemplares, con 18 páginas y cuya impresión, circulación y redacción está en manos de los alumnos, con la natural intervención mia para coordinar, mejorar y ampliar los trabajos.-

Para complementar la labor de la Escuela Nocturna, creamos la Biblioteca Pública de Iniciacion Cultural "MARCHA", en la cual los alumnos amplian los conocimientos adquiridos en clase, investigan, estudian o leen, enrolando a otras personas que acuden entonces a la Biblioteca "para leer un poco", fomentando así el hábito de la lectura.

Los alumnos de la Escuela Nocturna hicieron el moblaje de nuestra modesta Biblioteca; pintaron la estantería e hicieron la instalación eléctrica y obtuvieron de sus amistades libros de acuerdo con una selección previamente hecha. Otras personas, de mejor posición económica

MADRUGA

ca han enviado dinero para la compra de libros adecuados.

Cuenta actualmente la Biblioteca con cerca de 300 volúmenes, perfectamente clasificados atendiendo a la clasificación decimal de Dewey, llevándose los registros de donaciones, de libros adquiridos, etc. y estoy confeccionando el fichero que no he terminado por la falta de tiempo.

La Biblioteca MARCHA esta abierta al público por el día de 8 a 12 a.m. y por la noche de 7 y 1/2 a 10. En horas de la noche es atendida por los estacionarios, escogidos entre los alumnos adultos más competentes, con turno fijo, en forma rotativa, de lunes a sábado, ya que carecemos de recursos económicos para pagar un bibliotecario diplomado, como sería lo ideal. El lector dispone, provisionalmente, de un catálogo en el que estan anotados todos los libros, por materias y con su número de orden en el estante.-

Del alumbrado de la Biblioteca se ha hecho cargo, desde éste mes el Dr. Porfirio Perés, Alcalde Municipal, que lo paga de su peculio particular.

Llevamos tambien el recordario de lectores. Para obtener un libro precisa que el lector llene la correspondiente boleta en la que indica ~~su~~ nombre, domicilio, edad, sexo, ocupacion y título y autor de la obra que desea leer.

No hemos descuidado la Sección Escolar; para septiembre pensamos tener definitivamente organizada la SECCION CIRCULANTE y también para esa fecha, al iniciarse el curso escolar, tendremos ya organizado un pequeño taller para encuadernar los libros de la Biblioteca, en la clase de trabajo manual. Estoy haciendo las gestiones pertinentes para obtener la autorización necesaria del Ministerio de Educación, para que dicho taller pueda hacer trabajos a particulares, cobrándolos y dedicar ese dinero a aumentar los fondos de la Biblioteca.

MADRUGA

Explicado, no con el lujo de detalles que yo quisiera, el funcionamiento de la Biblioteca Pública MARCHA, permítame ahora que le pregunte concretamente: En esta forma; ¿la Biblioteca Pública de Iniciación Cultural MARCHA es un montón de libros colocados en los estantes? ¿Ha sido fundada la Biblioteca MARCHA por fundar una Biblioteca?.

No me crea, sin embargo, un técnico en estas cuestiones y admito gozoso cualquier enseñanza, consejo o crítica. Solamente he puesto al servicio de la comunidad local mi vocación y responsabilidad de maestro. Eso es todo.

No he tomado como norma pedir libros. Me dirigí a Vd. creyendo que por sus conocimientos en esta materia y por su cargo de Historiador de la Ciudad de la Habana podíamos contar con su cooperación y ayuda para esta modesta y novel Biblioteca, huérfana de todo apoyo económico y merecedora de su cordial simpatía.-

Acepte el testimonio de mi consideración más distinguida,

Walfredo J. Vicente

Céspedes # 14, Madrugá.